

## RAPPORT MORAL / ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2024

2024 fut une année riche en évènements variés, internes au comité tout d'abord.

- Inauguration des locaux rénovés du siège : modification de l'aménagement intérieur concomitante au renforcement de l'isolation thermique et phonique. Les malades nous font des retours satisfaits qu'ils viennent pour un premier contact ou qu'ils bénéficient des services de l'Espace Ligue. Et les différents professionnels venus pour travailler avec nous vantent eux-aussi ces couleurs et ces formes douces et apaisantes. Quant aux salariés, les retours dont nous avons l'écho sont positifs et j'espère qu'ils y évoluent avec sérénité.
- Évolution dans les interventions interservices après que les membres du bureau aient initié, dès le début 2024, un dialogue individuel avec chaque salarié avant de promouvoir et valoriser le travail collectif pour une effectivité renforcée dans nos différentes actions.
- Enfin, une superbe réalisation qui a mobilisé plusieurs services : l'exposition photos inaugurée l'automne dernier. Lourde en émotions, elle a constitué un hommage à ceux qui se battent contre la maladie, l'ont vaincu ou ont été emportés par elle. Et le visage de Patrice me rappelle l'homme chaleureux et engagé qu'il fut avant de nous quitter l'été dernier. Et je ne suis pas la seule à partager cette émotion à la lecture des mots dont ils ont toutes et tous accompagné leur photo.

Mais comme vous le savez, nous vivons de la générosité du public et pour avoir les moyens d'assumer nos missions, il nous a fallu tout d'abord maîtriser notre budget. Nous avons terminé l'exercice précédent avec un fort déficit qui, s'il ne nous mettait pas en difficulté, nécessitait un suivi précis ; nous y avons régulièrement travaillé.

Vous pourrez constater l'évolution positive en 2024, avec notamment une augmentation significative du nombre de donateurs.

Nous avons, comme vous le savez, 4 grandes missions que nous avons eu à cœur de d'assumer en 2024.

Et si le montant alloué à la recherche a baissé hélas, nous avons maintenu notre soutien aux équipes de recherche et espérons pouvoir l'augmenter à l'avenir.

Si l'Espace Ligue de Nantes a été momentanément fermé, le maintien des soins de support était une priorité pour notre comité. D'abord dans des locaux proches, ils ont pour partie réintégré le siège pour les séances de socio-esthétiques dans une nouvelle cabine spécifiquement conçue, et les séances de coaching pour le retour à l'emploi dans notre superbe salle de réunion qui peut être modulée pour des cafés rencontre chaleureux.

Fort heureusement, nous pouvions proposer notre service Proxiligue, dont nous sommes très fiers. Les malades isolés, fatigués ou fin de vie ont pu bénéficier d'accompagnement psychologique, de conseils en nutrition, de soins de socio-esthétique ou d'activité physique adaptée, à domicile ou en proximité, parce qu'il est primordial pour nous d'éviter l'exclusion. Notre service APMP a d'ailleurs vu croître son activité dans tous les domaines et surtout Proxiligue. Salariées et bénévoles sont fort occupés. Un grand merci à eux !

Je n'oublie pas la commission sociale auprès de laquelle le nombre de demandes d'aides ne cesse de croître, la maladie précarise encore trop de personnes ou de familles hélas.

Accompagner les patients (et les aidants) tout au long de leur parcours fait partie de nos priorités, dès l'annonce et jusqu'à la réinsertion sociale et/ou professionnelle. Développer Lig' Entreprises est aussi une de nos réussites. Ses interventions permettent de sensibiliser les entreprises, leurs managers et les équipes aux postures et dialogues à favoriser avec leurs collègues qui ont connu la maladie cancer. Les « patients ressource » participent en s'appuyant sur

leur expérience personnelle. Le nombre d'entreprises partenaires est en augmentation, élargissant de fait notre visibilité.

En 2024, notre comité a innové en créant un service Démocratie en Santé. Si la Ligue nationale a célébré les 25 ans des « Etats généraux des patients » et leur a donné la parole, nous nous appliquons dorénavant à élargir leur périmètre d'intervention et les accompagnons dans leurs activités de « représentant des usagers » ou de « patients ressource ».

Cette « expérience patient » reconnue et promue dorénavant par la HAS nous permet d'être présents auprès des patients, de participer à l'amélioration de la qualité des soins et la sécurité des parcours, mais également d'accompagner la formation des futurs personnels de santé, médecins et paramédicaux. Sans oublier l'appui aux plaidoyers portés par notre fédération.

Notre participation au collectif des patients et des aidants que la Ligue nationale a instauré l'an passé contribue à conforter cette démocratie en santé.

Pour toutes ces actions, nous nous appuyons sur des bénévoles à qui nous proposons régulièrement des formations afin qu'ils se sentent pertinents et à l'aise dans leurs interventions. Merci au service bénévolat qui œuvre pour le recrutement, la formation et l'accompagnement de tous ces bénévoles sur le département.

Ces bénévoles interviennent également lors des actions de prévention et de promotion des dépistages que notre comité poursuit sur tout le département. Prévention solaire sur les plages, dénormalisation du tabac avec les Espaces sans tabac. L'an passé encore, plusieurs municipalités ont conventionné avec notre comité dans notre département. Et je n'oublie pas la poursuite de l'expérience « Explo santé » à Montoir de Bretagne, qui promeut et accompagne la maîtrise des compétences psychosociales avec des élèves de CM1, CM2 et 6<sup>e</sup>.

Nous avons également développé des webinaires « prévention » co-animés par un professionnel et un bénévole, qui sont d'ailleurs promus notamment par Lig' Entreprises pour les salariés.

Enfin, 2024 fut également une année riche pour la promotion des dépistages : le Côlon Tour à Pornic en mars et le Mammobile à Châteaubriant en septembre.

Notre comité renforce ainsi sa visibilité dans l'objectif de susciter la générosité du public sans laquelle nous ne pourrions pas mener toutes ces actions.

Et nous pouvons compter sur le service développement et partenariat qui nous permet de collecter les fonds nécessaires à nos activités, travail permanent tout au long de l'année.

Sans oublier le service communication qui relaie toutes nos activités sur les différents réseaux, crée de superbes visuels : Côlon Tour, Octobre rose... et sait mettre en valeur nos actions et nos bénévoles.

L'activité du comité est variée, dense, motivante et enrichissante. Salariées et conseil d'administration travaillent en proximité et s'appuient sur les bénévoles qui sont indispensables à cette diversité.

Et comme nous participons à plusieurs groupes de travail initiés par la Ligue nationale, nous avons encore beaucoup à imaginer, réfléchir et produire collectivement pour les patients et leurs aidants.

Nous restons motivés pour faire connaître et reconnaître la pluralité de nos actions et susciter le soutien du public.

MERCI À TOUS ET CONTINUONS ENSEMBLE